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Campanha contra pólio e sarampo
é prorrogada até 14 de setembro

Alunos da Shaolin do  Norte
participam de XXIX Campeonato
Brasileiro de Kung Fu no Paraná
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Com a “Campanha
Café do Coração”,

Santa Casa
busca a ajuda

de cafeicultores

Em Paraíso, juiz determina indisponibilidade
de bens de presidente da Câmara

Após divulgação
de levantamento
pelo “JS”, preço

do gás é reduzido
em Paraíso
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Com o atendimento realizado no último sábado município atingiu a casa de 85% do público alvo a ser vacinado

Denis Menezes

Assaltante é baleado
em troca de tiros com

a Polícia Militar pág. 5
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No início do século XX,
com os rompimentos propos-
tos pelos movimentos artísti-
cos de vanguarda, as formas
realistas de representação são
questionadas, iniciada uma
procura de que obra de parâ-
metros.

Brecht fez parte desse
movimento expressionista du-
rante alguns tempos, mas de-
pois desligou-se dele, para cri-
ar sua própria forma de repre-
sentação: o teatro alemão
Erwin Piscator (1893 - 1966),
concretizou no teatro épico
uma maneira completamente
diferente de teatro realista em
muitos aspectos. Na interpre-
tação dos personagens, na for-
ma com que as cenas eram
construídas, na maneira como
o texto era escrito e, conse-
quentemente, no jeito com que
o público compreendia tudo
isso.

No Teatro Épico, não exis-
te a ideia de parece - as ce-
nas são desenvolvidas em con-
junto entre atores e público e
toda a teatralidade é explici-
tada. O ator muda de roupa,
de adereço ou comenta a his-
tória na frente do público, pois
não precisa manter nenhuma
ilusão de realidade.

Ele não é somente o intér-
prete do personagem, mas
também o mediador entre a
história e o público, nem sem-
pre as cenas são vividas pelos
atores - muitas vezes são ape-
nas narradas - e os assuntos
são sempre de abrangência
social, visando a politização do
expectador.

Há também a utilização de
outras linguagens artísticas,
como a projeção de filmes, a
narrativa não é necessaria-
mente linear, podendo passar
do presente ao passado em
qualquer momento, e o moti-
vo principal da peça não é um
conflito individual, mas algo de
importância social e histórica.

Brecht se opunha ao fato
de, no teatro tradicional rea-

• Dos Leitores •
O Teatro Épico

lista, o expectador ser levado
a certos estados de fascínio,
em que saia da realidade, en-
trando como em sonho para
assistir passivamente à reali-
dade mostrada na peça.

Para ele, emoção e senso
crítico deveriam caminhar jun-
tos.

Em outro Poema
Pergunta de um trabalha-

dor que lê.
Quem construiu a Tebas

de sete portas?
Nos livros estão nomes de

reis.
Arrastaram eles os blocos

de pedras? E a Babilônia vá-
rias vezes destruída, quem a
reconstruiu tantas vezes?

Em que casas da lima dou-
rada moravam os construto-
res?

Para onde foram os pedrei-
ros na noite em que a Mura-
lha da China ficou pronta?

A grande Roma está cheia
de arco do triunfo. Quem os
ergueu? Sobre quem triunfa-
ram os Césares?

A decantada Bizâncio tinha
somente palácios para os seus
habitantes?

Mesmo na lendária Atlân-
tida os que se afogavam gri-
taram por seus escravos na
noite em que o mar a tragou?
O jovem Alexandro conquis-
tou a Índia sozinho?

César bateu os gauleses.
Não levava sequer um cozi-
nheiro?

Felipe da Espanha chorou
quando sua armada naufra-
gou. Ninguém mais chorou?
Quem venceu além dele?

Cada página uma vitória.
Quem cozinhava o banquete?

A cada dez anos um gran-
de homem. Quem pagava a
conta?

Tantas histórias. Tantas
questões.

(Brecht, Bertold, Poema,
1913 - 1956 ed. São Paulo)

LUIZ CARLOS RAIMUDO

São Sebastião do Paraíso

 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
VAI RECORRER
O prefeito de São Sebastião do Paraíso, Walker
Américo Oliveira, confirmou que irá recorrer junto ao
IBGE em relação ao número da estimativa
populacional divulgada no final de agosto. Conforme
o Instituto o levantamento feito na cidade, por esti-
mativa, aponta que houve redução da população em
relação a 2017. Antes éramos 70.533 e agora indica
que o município possui apenas 70.450. De acordo
com o Executivo, o jurídico da prefeitura já foi acio-
nado para impetrar recurso referente a situação. O
prazo de contestação dos números, encerra-se em
17 de setembro e os questionamentos referentes de-
vem ser formalmente documentados e direcionadas
ao IBGE.

RECURSOS
Não é caso de perda, mais é caso de tentar obter
mais recursos se o município confirmar a elevação
do índice populacional. Este fator influencia direta-
mente no fator que determina o coeficiente para o
repasse de recursos do governo Federal e Estadual
para a Prefeitura. Conforme a própria reportagem
do Jornal do Sudoeste apontou a cidade praticamen-
te dobrou de tamanho nos últimos anos, com  cria-
ção de novos bairros, loteamentos e é estranho que
o índice populacional na cresça acompanhando o
desenvolvimento de Paraíso. Não é de hoje que a
cada ano muitas pessoas contestem que s núme-
ros apresentados pelo IBGE não condizem com a
realidade.

VEM DE LONGE
A discordância com números apresentados pelo
IBGE vem de longa data, e certa feita o tempo aca-
bou esquentando em programa de rádio na saudo-
sa Rádio Difusora, horário que a Prefeitura tradicio-
nalmente mantinha o Voz do Paraíso. O então pre-
feito, Waldir Marcolini discordou com veemência de
números apresentados, e foi rebatido pelo respon-
sável da agência, que ainda funcionava em Paraíso.

SERÁ
O assunto é técnico, demanda conhecimento para
ser questionado, mas na condição de leigos no as-
sunto, paraisenses questionam que por
“amostragem”, o IBGE fale em aumento ou redução
populacional, apresentando números quebrados, por
exemplo, o atribuído a 2017 ou seja, 70.533. E com
tantos loteamentos novos, a “cidade espichando”,
vem a preciosidade ibegeana dando conta que a po-
pulação diminuiu. Será?

DESCARTADA
Pelo menos por enquanto e na região foi descartada
a possibilidade de realização de nova greve dos ca-
minhoneiros. Na semana passada surgiu uma série
de rumores a respeito de nova paralisação da cate-
goria. Representantes da categoria tem se reunido
com o governo em conversações sobre as reivindi-
cações. A gota d’água desta vez foi o reajuste de
13,03% no preço médio do óleo diesel em vigor des-
de o último dia de agosto. Também o tabelamento
do frete é mais um dos assuntos que continua em
discussão na ordem do dia.

PROPOSTAS
Iniciada a menos de uma semana a propaganda elei-
toral obrigatória e gratuita no rádio e na televisão é
uma das apostas dos candidatos para se apresen-
tar aos eleitores. No entanto, até aqui o que se viu
dos candidatos, principalmente os que concorrem
ao Governo de Minas são alegações e justificativas
para os problemas que devem enfrentar. Quem es-
perava ouvir ou ver propostas concretas para  solu-
cionar a crise está ficando cada vez mais decepcio-
nado. Além da troca de acusações e o jogo de em-
purra-empurra tentando justificar a culpa da má ad-
ministração ou pelos problemas surgidos aos ad-
versários, pouco ou quase nada tem sido aproveita-
do.

COMPROMISSO
Alegando “cumprir as promessas de campanha an-
tes das eleições”, o candidato ao governo de Minas
pelo Partido Novo, Romeu Zema, e o seu vice, Pau-
lo Brant, firmaram compromisso em cartório, de abrir
mão de seus respectivos salários, caso sejam elei-
tos, até que o pagamento do funcionalismo estadual
seja regularizado. Segundo Zema, a medida tam-
bém valerá para todos os secretários em seu go-
verno, enquanto o parcelamento dos salários não for
extinto. Entre os postulantes ao Palácio da Liberda-
de nestas eleições, Zema é o candidato que decla-
rou o maior patrimônio, totalizando R$ 69,7 milhões.

MAURO ZANIN
O ex-prefeito Mauro Zanin - que até pouco tempo
estava bastante engajado na campanha do então
pré-candidato ao Governo de Minas, Márcio Lacerda,
agora ex-PSB e que anunciou ter afastado da políti-
ca após o tombo que levou provocado pelo próprio
partido - continua mostrando que está em atividade
na política. Além do trabalho em consultoria Brasil
afora vez o outro ele faz comentários políticos. “Elei-
ção, principalmente em primeiro turno, não deve ser
vista como conveniência, nem concorrência e sim
alinhamento com propostas, projetos e coerência.
O Novo e o Amoedo representam isto para mim”,
disse recentemente. É o retorno às origens.

PESQUISA
Pesquisa de intenção de votos sobre os candidatos
da região estava em andamento nos últimos dias e
deverá ser um dos termômetros para os candidatos
da cidade avaliarem os rumos de suas campanhas.
Embora os trabalhos estejam bem no início e com o
tempo curto de propaganda a proposta é mostrar
aos eleitores o que já foi feito e o que ainda poderá
ser realizado. Segundo afirmativa, “o quadro que há
algum tempo já esteve mais feio, atualmente, não
está tão ruim quanto se imaginava, mas ainda exige
boa dedicação para que seja revertida a rejeição”.
Candidatos de Paraíso têm feito trabalho de corpo a
corpo, elencando o que conseguiram para o municí-
pio em seus mandatos.

CREMAÇÃO DA CULTURA BRASILEIRA

Se pensarmos bem, tudo
tem a primeira vez. E todos
nós experimentamos a pri-
meira vez. Tudo muda após
esta experiência. Às vezes,
ela sai bem, não precisa
ajustá-la, modificá-la. Às
vezes, dá errado, por ser a
primeira vez: "não sabia",
"ah!", "entendi", "da próxi-
ma vez farei melhor".. .
Tudo na vida tem que ter a
primeira vez, se não, fica
sem graça.

E se te contar que tem
gente que arrisca por ser a
primeira vez: tem medo do
desafio. Não tem jeito, não.
Você tem (ou temos) que
experimentar a primeira vez.
Como saber o certo ou o er-
rado para continuar? Acer-
tando ou errando. É difícil e
até complicado e, sem avan-
çar o "sinal", arrisque, faça
o que convém, por ser a pri-
meira vez e, depois, aprimo-
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re, mas não deixe de apre-
sentar-se, mostrar-se, mes-
mo sendo a primeira vez.

Neste momento, em al-
gum lugar, tem alguém ou
algo acontecendo pela pri-
meira vez. Ou respirando
pela primeira vez; chorando
de alegria, de desespero, de
dor. Tem alguém desistindo,
mudando de endereço ou de
hábito, alguém gritando por
algo diferente. Tem alguém
se lembrando do que não
deve fazer; alguém rindo e
sem medo de nada se aca-
bar. Tem, ainda, alguém ten-
tando acabar com o medo
de ser feliz e tem gente can-
tando e realizando seu inten-
to por ser a primeira vez.
Ah, essa primeira vez...

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

A primeira vez

Luiz Tito

O incêndio que no último fim de semana vitimou de
morte a cultura brasileira, liquidando o prédio e quase
a totalidade do acervo do Museu Nacional, no Rio de
Janeiro, retrata com fidelidade o trato que se dá pelo
poder público a nosso patrimônio histórico e cultural.
Sendo o mais antigo e o maior e representando para o
mundo uma referência por seu acervo científico, de
história natural e de antropologia do Brasil, com mais
de 20 milhões de itens, tendo completado 200 anos de
sua fundação, o Museu Nacional foi consumido pelo
fogo sem que os bombeiros tivessem condições as
mais elementares para aplacar a irreversível tragédia
que se consumou em poucas horas.

Primeiramente, a questão dos recursos empenha-
dos pelo BNDES para que a Associação dos Amigos
do Museu Nacional pudesse empreender os reparos
necessários a sua preservação e manutenção: R$ 21,7
milhões aprovados como uma potencial ajuda, mas
não liberados em razão da burocracia que transferiu
para outubro a entrega da primeira parcela, no valor
de R$ 3 milhões, desse novo contrato. Informações
revelam, contudo, que o museu já havia recebido R$
24 milhões para custear as duas primeiras etapas do
“Plano de Investimento para Revitalização do Museu
Nacional”. O novo contrato, este de R$ 21,7 milhões,
estaria destinado ao custeio dos reparos e recupera-
ção física dos prédios, bem como investimentos –
pasmem – na rede elétrica e nos equipamentos de
prevenção de incêndio. O museu estava funcionando,

mal e porcamente, porque tais reparos eram deman-
das antigas e sempre urgentes, e, se não foram fei-
tas, que se interrompesse a operação do museu. Se-
ria o lógico.

Ninguém falou onde e como foram gastos os R$ 24
milhões anteriores, que não foram empregados em
segurança, tampouco em prevenção de incêndio, que
são atividades que convivem com o dia a dia de todo
museu que se preze em qualquer lugar do mundo. O
que comprova tal desídia, além de outros fatos, é, por
exemplo, a realidade de que em prédios dessa impor-
tância e perfil, com quase 14 mil metros quadrados de
construções facilmente inflamáveis, estavam de plan-
tão apenas quatro vigilantes – quatro –, cuidando da
segurança de tal área.

Comunicados de que ocorria o incêndio no museu,
bombeiros (bombeiro é um funcionário público que fun-
ciona no Brasil) gastaram apenas 34 segundos para
sair de seus quartéis. Foram com tudo para a missão
que os esperava, mas em vão. Os hidrantes do mu-
seu não estavam abastecidos. Hidrantes secos, o que
atrasou obviamente, e jogou por terra, toda a dedica-
ção e espírito obreiro dos bombeiros.

O Museu Nacional do Rio de Janeiro já não existe
mais; o que sobrou, como resultado dos 200 anos de
sua existência e dedicado trabalho de cientistas e his-
toriadores, é nada. Em dezembro de 2015, pelo mes-
mo descuido, foi-se o Museu da Língua Portuguesa,
em São Paulo; coincidentemente, um incêndio das
mesmas proporções o destruiu. Qual será o próximo?

O Tempo, 04/09/18

OPINIÃO

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade
de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- Matheus
Henrique Barbosa e Franciele Fernandes Venâncio. Avenida Brasil, 178; 2-Diogo
Gabriel Dias da Silva e Bruna de Carvalho Nascimento. Rua Roni Eder Novais,
130; 3- Mateus Leite Mandello e Jessica Oliveira Mumic. Rua Portugal, 425-
Jardim Europa; 4- Fabio Adriano de Paula Souza e Beatriz Aparecida da Silva.
Rua Mariana Marques,393- Vila Formosa. 5- Alex Donizeth Gonçalves e Elaine
Cristina da Silva. Rua Cecilia Gonçalves de Pádua Rezende, 243; 6- Jhonata
Rafael Ribeiro da Siva e Mayra Paula de Oliveira. Rua Felicinho Giacchero, 120;
7- Luiz Fernando de Souza Marques e Ana Flavia Torres da Silva. Rua Geraldo
Duarte, 105; 8-  Paulo Francisco Nogueira e Maira Aparecida Calixto. Rua Antonio
Caetano da Silva, 265; 9- Denilson Oliveira Costa e Jennifer Melissa Lopes. Rua
Lourenço Colozio, 75; 10-  Carlos Roberto Clementino e Juliana Moreira. Rua
João Bernardes de Oliveira, 30; 11- Ederson Ribeiro da Silva e Viviane Rocha
Neres Jacinto. Rua Augusto Caetano Silva, 355; 12- Adevanir Aparecido de
Medeiros e Roseli Aparecida Borges. Rua José Aristides, 129; 13- Jeferson Silva
Braghini e Cristiane Barbosa Goulart. Rua Mario Piccirillo, 130; 14- Theles Henrique
de Oliveira e Thais Cristina Gonçalves. Rua La Martine Amarel, 360; 15- Tales
Henrique Vale e Rachel Silva Bernardes. Rua Antonio Campos do Amaral, 28; 16-
Alessandro Gonçalves Dias Alves e Maria Esna Batista de Jesus. Rua Ezio
Costa, 170; 17- Antonio Marcos Jacomo e Simone Pimentel Soares. Avenida
Delfim Moreira,2285; 18- Rafael Donizete Silva e Juliana dos Santos Pereira.
Rua Maria José de Paula, 380; 19- José Roberto Sabino e Souza e Divina
Placidina Eziquias, Rua José Marinzeck Filho,168; 20- Ricardo de Almeida Costa
e Rafaela Gonçalves do Nascimento. Rua José Luiz Filho, 175.
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Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal em São Sebastião do
Paraíso, Marcelo de Morais,
teve bloqueio de bens determi-
nado pela Justiça na ordem de
R$ 500 mil em razão de ação
impetrada pela 5º Promotoria
de Justiça do Ministério Públi-
co de Minas Gerais, e acatada
em parte pelo magistrado. O
Ministério Público entende que
o vereador cometeu atos de
improbidade administrativa por
contrações tidas como irregu-
lares na Câmara paraisense.

A decisão tomada pelo juiz
da 2ª Vara Cível da Comarca
de São Sebastião do Paraíso,
Marcos Antônio Hipólito Rodri-
gues, em caráter liminar, deter-
mina a indisponibilidade dos
bens do vereador e também a
exoneração de 11 servidores do
Legislativo paraisense, por aca-
tar denúncia do MP de ter ha-
vido "desvios de função" em
trabalho executado por alguns
servidores.

Morais disse que até o mo-
mento restam apenas quatro
servidores que não foram dis-
pensados e que ainda não o fez
para não paralisar serviços da
Câmara e que irá recorrer da
decisão do juiz  2º Vara Cível.

Inicialmente, o MP entrou
com ação contra Morais e os
ex-presidentes Ailton Rocha de
Sillos e Antônio César Picirilo,
além de servidores que estari-
am contratados de forma irre-
gular. Na ação, a promotora
Manuella de Oliveira Nunes
Maranhão Ayres Ferreira alegou
que a Câmara Municipal, além
dos cargos contratados irregu-
larmente, também funcionaria
como um "posto avançado no
INSS" e como "braço da De-

fensoria Pública". Ao todo, 12
pessoas foram citadas pelo MP
por ato de improbidade admi-
nistrativa e enriquecimento ilí-
cito.

Em defesa às acusações, na
abertura do semestre legisla-
tivo, no dia 6 de agosto, Mar-
celo Morais havia afirmado que
esses servidores não seriam
responsabilizados e que não
teriam que devolver dinheiro
por seus serviços prestados à
Câmara, além de afirmar que
estaria sofrendo perseguição
política. Além da acusação ao
presidente e ex-presidentes por
improbidade administrativa, a
promotora também citou os
funcionários alegando que eles
teriam "enriquecido ilicitamen-
te", determinado a devolução de
valores entre R$ 400 mil e R$
2,2 milhões como forma de
ressarcir dano ao erário muni-
cipal.

EXCLUÍDOS
No entendimento do juiz,

Marcos Hipólito, aos ex-presi-
dentes da Câmara, Antônio
César Picirilo e Ailton de Ro-
cha Sillos, não se explicam a
medida gravosa (bloqueio de
bens) as quais Marcelo de
Morais foi submetido porque,
segundo justifica o magistrado
"não há como saber, ainda,
com absoluta segurança, se as
condutas dos ex-presidentes
decorreram de ações de
improbidade, considerando que
havia um ato normativo auto-
rizando as contrações dos ser-
vidores, embora passível de
análise de inconstitucionalidade
feita apenas na análise desta
ação proposta pelo MP. Não
sabendo, até então, se naque-
les tempos idos, quando da
chefia do Legislativo, ocorria

proposital desvios de atividades
com o intenção de burlar a nor-
ma vigente".

Marcelo questiona o posici-
onamento alegando que se a
medida não se aplicaria a esses
ex-presidentes, também não
deveria se aplicar a ele, uma vez
que, segundo conta, antes mes-
mo de ser questionado pelo
Ministério Público sobre irre-
gularidade de cargos dentro da
Câmara, bem como exigência
de realização de concurso pú-
blico, ele já vinha se mobilizan-
do para regularizar a contração
de cargos dentro do Poder
Legislativo.

Todavia, o juiz ressalta que
no caso do presidente da Câ-
mara, o caso merecia "diferen-
te interpretação". "Ocorre que
o atual presidente do Legislativo
Municipal fora devidamente
comunicado pelo Ministério
Público dos desvios e desvir-
tuamento legal nas contratações
e ocupações dos cargos públi-
cos na casa que preside". Ale-
ga ainda que Morais, mesmo
diante da evidência da "absur-
da irregularidade, além de man-
ter-se inerte, ratificou, com sua
conduta omissiva, o quadro de
ilicitude".

Morais contradiz a alegação.
"Será que o juiz leu todos os
documentos que eu juntei na
minha defesa? Se não é medi-
da gravosa para os ex-presi-
dentes, por que é para mim? O
mesmo ato que me embasa,
embasou todos os ex-presiden-
tes desde o início da denúncia
nos idos de 2005, está contra-
ditória essa alegação. Como
que existe um ato normativo
autorizando a essas pessoas
contratarem funcionários e não
existe um ato para eu contra-
tar? Detalhe: não fui eu quem

contratou essas pessoas que lá
já estavam, apenas renovei seus
contratos e deixei muito claro
que haveria concurso porque
era de minha intenção efetivar
todo mundo", explica o verea-
dor.

Marcelo afirmou ainda que
antes do MP entrar com ação
contra ele, chegou a informar
à promotora Manuella, através
de ofício, que não seria neces-
sário assinar Termo de Ajusta-
mento Conduta que pedia a
exoneração de imediata realiza-
ção de concurso público para
11 cargos, uma vez que já es-
taria tomando as providências
cabíveis.

"Informei que era de enten-
dimento da presidência que não
seria necessário assinar este
TAC naquele momento, uma
vez que nos próximos 90 dias,
até a realização do concurso,
todas as adequações seriam
realizadas na Câmara. Lembrei
ainda que era pedido eminente
meu que o MP observasse e
acompanhasse toda essa rees-
truturação sem a necessidade
da TAC, já que não tinha a pre-
disposição de pagar multa con-
forme constava no termo, me-
diante a seriedade ao traba-
lho que a presidência vinha de-
senvolvendo frente ao Legisla-
tivo e prestado ao MP, de for-
ma muito transparente, as in-
formações dos meus atos",
defende Morais, que ressalta
ter faltado apenas exonerar
quatro funcionários, que cum-
pririam papéis vitais no funci-
onamento da Câmara.

Mesmo assim, conforme o
presidente da Câmara,  promo-
toria impetrou a ação. "Não sei
qual o interesse do MPMG, e
muito menos porque o juiz de-
feriu o pedido da promotoria

sendo que eu estava cumprin-
do com tudo e ainda me acusa
de omisso e de inerte. Não con-
cordo com a decisão, irei re-
correr e se eu desconfiar que
está havendo complô contra a
minha pessoas, irei denunciar

Em Paraíso, juiz determina indisponibilidade
de bens de presidente da Câmara

Decisão foi tomada após Ministério Público impetrar ação contra possível caso improbidade administrativa dentro do Poder Legislativo

22 março de 2017 - Marcelo de Morais oficializou o
setor responsável da Casa para dar início a processo de
contratação de empresa para realização de concurso para
provimento de cargos dentro da Câmara Municipal.

16 de agosto de 2017 - Setor informou que entre 10
empresas levantadas para poder realizar o concurso, apenas
4 demonstraram interesse. Relataram ainda que foi preciso
"muito esforço em construir uma boa relação entre as enti-
dades e a Câmara Municipal" até conseguir que essas 4
empresas participasse do processo de licitação.

25 de abril de 2018 - Ministério Público oficia o presi-
dente da Câmara o convocando para tomar ciência de pos-
sível Termo de Ajustamento de Conduta em relação a car-
gos na Câmara. Informa ainda que o "não comparecimento
seria entendido como inexistência de interesse em discutir
as cláusulas do TAC".

30 de abril de 2018 - Ministério Público encaminha ofí-
cio anexando a ata da reunião onde foi discutida a questão.

7 de maio de 2018 - MP encaminha ofício com propos-
ta de TAC ao presidente da Câmara.

11 de maio de 2018 - O presidente da Câmara, em ofí-
cio encaminhado ao MP, informa que não assinaria o termo
se comprometendo que em 90 dias e pedindo dilação de
prazo até a realização do concurso para regularizar possí-
veis questionamentos do MP. Nesta data informou ainda a
exoneração do Procurador-geral da Câmara.

21 de junho de 2018 - Presidente da Câmara encaminha
ofício ao MP informando exoneração atendendo ao pedido
do Ministério. Entre essas exonerações estavam nomes que
foram citados posteriormente em ação impetrada pela 5ª
Promotoria de Justiça.

18 e julho de 2018 - Ministério Público aciona a Justiça
contra o presidente da Câmara, ex-presidentes e funcionári-
os tidos como "irregulares".

30 de agosto de 2018 - Juiz decreta a indisponibilidade
de bens apenas do atual presidente da Câmara, Marcelo de
Morais.

todos os envolvido onde eu
puder. Estou provando, com
documento, que estou cum-
prindo com tudo o que está
sendo pedido e mesmo assim
estou sofrendo com isso. Não
irei aceitar", finaliza.

CRONOLOGIACRONOLOGIACRONOLOGIACRONOLOGIACRONOLOGIA

Em mais uma iniciativa do
Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural (Senar), ligado à
Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Para-
íso (Acissp) e, em parceria
com a Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social da
Prefeitura, 12 pessoas do dis-
trito de Guardinha encerraram
na sexta-feira, 31 de agosto, o
curso de alimentos na fabrica-
ção de picles e derivados de
tomate. As aulas começaram na
terça-feira, dia 28, e contou
com parte teórica e prática.

Entre os produtos que fo-
ram elaborados pelos partici-
pantes, estão picles misto e de
pepino, extrato de tomate,
catchup, molho de pimenta e
tomate seco. Todos foram
acondicionados em potes
etiquetados com data de fabri-
cação e prazo de validade.

O secretário municipal de
Desenvolvimento Social, Mar-
celo São Julião, esteve visitan-
do as aulas e sugeriu aos parti-
cipantes do curso a possibili-
dade deles levarem esses e ou-
tros produtos para
comercialização nas feiras li-
vres de Paraíso. “A proposta

Senar finaliza curso de produção de
alimentos no Distrito de Guardinha

já foi discutida e aprovada na
Secretaria de Desenvolvimen-
to Agropecuário, agradou aos
alunos e, agora, eles vão se
organizar e dar prosseguimen-
to para ter uma fonte de ren-

da”, informou.
Recentemente, o Senar e a

Prefeitura proporcionaram cur-
sos de artesanato, pintura em
tecidos e de panificação, tam-
bém voltado para moradores do

distrito. As atividades contam
com o apoio da Secretaria
Municipal de Desenvolvimen-
to Social por meio do Progra-
ma de Promoção do Acesso ao
Mundo do Trabalho (Acessuas/

Trabalho). Os projetos são li-
gados à economia popular so-
lidária, voltados para o incenti-
vo da geração de emprego e
renda, além da sustentabilidade
de quem participa das ativida-
des oferecidas.

Os tomates — matéria-pri-
ma para produção dos quitutes,
foram doados pelo vereador
Ademir Aves Ross. Já a Secre-
taria de Desenvolvimento So-
cial e o Senar fizeram a doação
de outros produtos e equipa-
mentos para a realização das

aulas, que aconteceram no sa-
lão paroquial do distrito. “Agra-
deço o mobilizador Alef Ferreira
e elogio a participação de vocês
pela organização e seriedade
que tiveram durante o curso,
todos foram aprovados”, res-
saltou a instrutora do Senar,
Walna Aparecida Moura.

Agora, o grupo espera por
outros cursos do Senar, e su-
geriram o de fabricação de do-
ces cristalizados. Ao final o que
foi produzido pelos participan-
tes foi dividido entre eles.

 Programa foi realizado na comunidade de Guardinha e reuniu 12 mulheres

FOTOS: Adriano Rosa

Depois do artesanato em tecido Senar realizou
curso de produção de alimentos no Distrito



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
5 de Setembro de 2018

página 4 Jornal do Sudoeste

SINTOMAS DE CRISE
É tão comum que não notamos, mas não era para

ser comum, e era para notarmos: pais e mães bus-
cando filhos adolescentes em escolas, públicas ou
privadas, mesmo em cidades pequenas e médias. An-
tigamente mal a criança largava da mão dos pais já ia
e vinha de ônibus, bicicleta ou a pé para cima e para
baixo. Com quatorze anos, eu varava Belo Horizonte
andando sozinho de madrugada, “falando com as es-
trelas e com a lua”, como diziam Bruno e Marrone. Hoje,
os jovens não possuem mais liberdade e vivem
acuados pela insegurança pública. Sintoma grave de
crise. Onde vamos parar?

 
A falência das escolas privadas

Por falar em escolas, as particulares estão cada
vez mais abandonadas de alunos, porque a classe
média achatada, desempregada e endividada não su-
porta mais pagar as mensalidades dos educandários
privados. Classes com até quarenta alunos hoje com-
portam vinte, e olhe lá. Fui da lendária turma do “pri-
meiro E” do Colégio Santo Agostinho – a mais bagun-
ceira e revolucionária série da história daquela insti-
tuição de ensino católica. Até hoje nos “esquecem” de
convidar nos encontros de ex-alunos.  E estávamos
na sala com a letra “E” porque por lá havia então cin-
co turmas de primeiro ano do antigo segundo grau,
hoje “ensino médio”. Poucas escolas grandes priva-
das, mesmo em metrópoles, conseguiriam hoje lotar
tantas salas de uma mesma série escolar. Pais econo-
mizando com educação, o que é sintoma não somente
de crise financeira, mas de crise de valores: vejo mui-
to carro zero quilômetro deixando menino em escola
pública.

 
Diferentes linguagens

Não que escolas públicas sejam ruins. As boas são
ótimas, são as melhores do país. O problema é que
são poucas aquelas que realmente se destacam, e o
que vejo em minhas palestras e andanças por
educandários de Minas e do Brasil são professores
desmotivados e mal pagos, escolas sucateadas, ma-
terial didático ridiculamente defasado, ausência com-
pleta de disciplina e compostura do alunado – que não
consegue ser mais educado por pais e mestres.  Há
lindas exceções, mas poucas. Resulta disso que as
linguagens dos alunos do ensino público e do privado
são distintas. Parece que habitam mundos diferentes,
justamente porque de fato habitam mundos diferen-
tes. Meu filho mais velho brincava com o filho de sua
babá, quando ambos tinham cinco anos. Eu vi,
estarrecido, minha criança que ainda balbuciava fra-
ses lúdicas tentando entrosar com um menininho da
mesma idade, mas repleto de gírias malandras e tre-
jeitos adultos. Quando estas duas infâncias se relaci-
onam em sala de aula há um choque cultural imenso.
A migração de alunos do ensino público para o priva-
do está causando uma obrigação nova para os edu-
cadores, que é a padronização dessa linguagem – um
dilema difícil de ser executado por professores que
ainda se adaptam a tempos modernos de ausência de
cobrança e disciplina, em graduações que não prepa-
ram para a vida ou para o mercado de trabalho.

Mudanças que chegam
As escolas públicas vêm sendo cortejadas pela nova

classe média que estourou o cheque especial e finan-
ciou a perder de vista os juros altos do cartão de cré-
dito, está desempregada e sem ilusões de mudanças
próximas. Há um lado bom nisso: esses pais são mais
exigentes, já viveram o lado dourado da vida, e vão
tentar cobrar melhorias significativas no ensino públi-
co em que agora matriculam os filhos. Mas já se detur-
pam os nichos: há escolas estigmatizadas porque al-
bergam garotos com históricos de delinquência e pró-
ximas de zonas de intensa criminalidade, e outros
educandários sediados em regiões mais amenas e
centrais e com maior tradição social, porque antiga-
mente as escolas públicas eram as melhores escolas.
Em países ricos ainda é assim e raramente o ensino
privado é mais valorizado e geralmente se destina
àqueles alunos mais fracos que não conseguem no-
tas suficientes para se matricular ou se manter em ins-
tituições de ensino que não cobram por mensalida-
des, mas exigem rendimento do alunado. No Brasil a
matrícula escolar pública é dada de bandeja e, por
isso, não é valorizada. Dar oportunidade de educação
é uma obrigação governamental. Forçar o aluno a es-
tudar em escolas de má qualidade ou aprova-lo de
qualquer modo, por qualquer meio  e independente
de seu mérito é estelionato acadêmico e devia dar
cadeia.

O Dito pelo não dito
“Acredito que o melhor programa social é o empre-

go” (Ronald Reagan, ator, ex-presidente americano, dos
melhores e mais injustiçados políticos da história).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

A Intelli Paraíso jogou no
domingo, 2, a sua última car-
tada na tentativa de entrar para
o grupo das 16 equipes que vão
disputar o playoff da Liga Na-
cional de Futsal. Precisando da
vitória, o time foi ao Paraná e
perdeu de 3 a 2 para o Casca-
vel e já não tem mais chances
matemáticas de continuar na
próxima fase da competição.
Nesta quarta-feira a Intelli vol-
ta à quadra na Arena João
Mambrini onde enfrenta o
Jaraguá encerrando sua parti-
cipação na Liga deste ano.

A partida do último final de
semana era decisiva para os
destinos da equipe na tempo-
rada da competição nacional.
Se vencesse no Paraná a equi-
pe continuaria com chances de
ficar classificada entre os 16
que se classificam para a se-
gunda fase do torneio. O jogo
contra o Cascavel foi realizado
às 11 horas no Ginásio da
Neva, em Cascavel e teve
transmissão ao vivo pelo canal
por assinatura, SporTV.

Com o resultado a Intelli fi-
cou estacionada nos 8 pontos
ganhos  enquanto que o Casca-
vel subiu para16 pontos. O time
de Paraíso está na penúltima
posição, enquanto que os
paranaenses subiram para o 14º
lugar com 16 pontos. O Casca-

Intelli perde para o Cascavel
e encara o Jaraguá na Arena

Em quadra nesta quarta-feira Intelli se despede da Liga Nacional deste ano

Arquivo

vel ainda tem chance de subir
ainda mais na tabela, pois, irá
enfrentar o lanterna Shouse, em
Belém (PA) na próxima rodada.

Já a Intelli Paraíso se des-
pede da competição nesta quar-

ta-feira, 5, na Arena João
Mambrini, às 20 horas. O time
vai receber o Jaraguá de Santa
Catarina, que na última rodada
enfrentou o Copagril em casa
e empatou por 1 a 1. A equipe

catarinense está na sexta posi-
ção com 24 pontos em 15 jo-
gos disputados. Além da Intelli
a equipe ainda jogará em casa
contra o Blumenau em casa na
última rodada.

FOTOS: Reprodução

Lutadores da equipe parai-
sense Fight Club/FRbjj foram
alguns dos destaques da região
na realização da VII Copa do
Mundo de Jiu Jitsu. A compe-
tição interclubes foi realizada
no último final de semana de
agosto, em Nova Serrana, re-
gião Centro-oeste de Minas
Gerais. O evento realizado no
Ginásio Poliesportivo Ápio
Cardoso, bairro São Sebastião.
Segundo a organização o cam-
peonato teve a presença de
mais de mil inscritos e movi-
mentou a cidade.

A Copa foi organizada pela
Liga Brasileira de Jiu-Jitsu
(LBJJ) com apoio da Prefeitura

 Equipe paraisense fica em 4° Lugar
na Vll Copa do Mundo de Jiu Jitsu

Bianca se sobressaiu mais uma vez
e conquistou medalha de ouro

Lutadores da equipe de Paraíso alcançou
classificação de destaque na competição

por meio da secretaria de Es-
portes, Lazer e Turismo. Ao
todo houve a participação de 68
equipes e atletas representantes
de todo o Brasil e inclusive de
outros países. São Sebastião do
Paraíso foi representada pelos
lutadores da academia Fight
Club/FRbjj e todos os competi-
dores estiveram no pódio.

Entre os destaques de Pa-
raíso estão o professor Rodrigo
Teixeira, bicampeão do evento
na categoria faixa preta e cam-
peão na categoria Absoluto fai-
xa preta. Bianca Siqueira, ouro
na categoria. Também foram
campeões Kauã Pain, Murylo
Ramos, Michelli Martins e

Isadora Severino. Lívia Caeta-
no foi vice-campeã enquanto
que Leonardo Serra foi tercei-
ro colocado.

Conforme Rodrigo Teixeira
mesmo sendo uma competição
bastante disputada a equipe
paraisense  conseguiu se des-
tacar com excelente desempe-
nho. "Os nossos atletas fizeram
o melhor, deram o máximo e o
resultado final foi o quarto lu-
gar por equipe na classificação
geral, isso é muito importan-
te", comenta o professor. Ele
disse que agora os atletas es-
tão focados e voltados na pre-
paração para a próxima com-
petição. "Teremos nos dias 22

e 23 deste mês em Passos o
Campeonato Brasileiro e depois
em novembro teremos o Cam-
peonato Mineiro", anuncia.

A equipe de Paraíso rece-
beu o apoio da Prefeitura com
empenho da vice-prefeita
Dilma Oliveira. A atleta Bia
Siqueira agradeceu ainda o
apoio recebido da Unimed que
tem sido sua apoiadora e tam-
bém do Edy Pizza, que fez do-
ações para a campanha de ar-
recadação promovida pela lu-
tadora. "Agradeço a todos os
meus apoiadores e da nossa
equipe pelo incentivo, quere-
mos fazer o melhor por eles e
por nossa cidade", comenta.

A Taça Paraíso de Futebol
Amador edição de 2018 teve
início no final de semana com a
realização dos primeiros oito jo-
gos. A rodada inaugural da com-
petição teve apenas  um 0 a 0,
mas nas outras sete partidas a
bola balançou as redes 21 ve-
zes. Destaque para o Ribeiro F.C
que aplicou a maior goleada ven-
cendo o Santa Fé por  4 a 0.

O campeonato teve o pri-
meiro jogo disputado no  do-
mingo pela manhã no campo
do Seniors Clube Paraisense.
O time local empatou em 2 a 2
com o Juventude. No mesmo

horário, no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, 1º de Maio,
o Real Tianinho perdeu para o
Juventus , pelo placar de 3 a 0.

No período da tarde foram
realizadas outras seis partidas.
No Estádio Irmãos Capatti, jo-
garam Ribeiro 4x 0 Santa Fe, e
Guardinha 2 x 3 Cachoeirinha.
No Estádio Étori Cantieri, Ma-
ria Italiana 0 x 1 Marques e em
seguida Santa cruz 2x0 Vila
Dalva. Já no Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves, joga-
ram Termópolis 0x0 Luiz Tonin
e fechando a rodada Cruzei-
rinho 0x2 Itamaraty.

Taça Paraíso começa com 21 gols
em oito jogos na primeira rodada

Disputa da Taça Paraíso 2018 reúne 32 equipes
e tem a participação de mais de 800 atletas

Arquivo
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Por João Oliveira

O diretor executivo da con-
cessionária “Nascentes das
Gerais”, Joselito Rodrigues de
Castro, em reposta a ofício do
vereador Luiz Benedito de Paula
solicitando a possibilidade de
construção de uma rampa que
dê acesso a lado direito da pas-
sarela existente na BR-491, KM
6, no bairro Cidade Industrial,
como forma de facilitar o aces-
so aos pedestres, afirmou que
não seria possível atender ao
pedido uma vez que a conces-
sionária não identificou a ne-
cessidade da solicitação feita
pelo vereador.

A resposta não agradou
Luiz de Paula, que chamou de
“obsoleta” a passarela e que
moradores têm preferido atra-
vessar a pista a utilizá-la. De
acordo com as Nascentes das

Fizeram uma passarela ociosa,
afirma vereador Luiz de Paula

Gerais, após análise no local,
“a concessionária esclarece
que não foi identificada nenhu-
ma necessidade de construção
de rampa que dê acesso ao lado
direito, pois conforme relató-
rio fotográfico, a construção
existente já é contemplada de
toda a estrutura solicitada”, dis-
se.

Segundo Luiz, ele solicitou
em plenário para que fosse
construída uma rampa ao lado
direito da passarela, nas proxi-
midades da Faculdade Calafio-
ri, porque, segundo defende, a
concessionária teria feito total-
mente errada a construção da
rampa que estaria na contra-
mão de grande parte do bairro
Cidade Industrial.

“Inicialmente, era para ter
feito a rampa nas proximida-
des da Cantieri, mas fizeram
nas proximidades do Bozelli. Ao

invés de fazer a rampa para o
lado direito, sentido ao bairro,
colocaram para o lado esquer-
do, saindo próxima a faculda-
de. Agora, alegam que não há
necessidade de atender a este
pedido. A passarela tem 170
metros e a pessoa tem que dar
a volta a pé”, ressalta.

Conforme o vereador, do
lado que foi  construída a
rampa de acesso a passarela
há dois quarteirões. Para o
lado que há a necessidade de
construir a rampa para me-
lhorar para os moradores
haveria 10 quarteirões. “É
fácil estar atrás de uma mesa
e falar que não há necessi-
dade. Não são as pessoas das
Nascentes das Gerais que vão
dar essa volta toda. Fizeram
uma passarela ociosa e gas-
taram dinheiro à toa, porque
quem mora das proximidades

da Faculdade Calafiori, não
há necessidade de passar na
passarela, é só atravessar a
pista. Gastaram dinheiro à
toa”, criticou.

A vereadora Cidinha Cerize
comentou que esteve no bairro
com uma moradora e ela foi in-
formada que as pessoas estari-
am atravessando a pista porque
grande parte do bairro está do
lado oposto de onde está a ram-
pa de acesso. “É um risco pas-
sar na pista e eu não recomen-
do.  Mas recebi essa mesma
queixa de um morador”, acres-
centou. Segundo De Paula, a
rampa ao todo tem 105 metros,
ao passo que para atravessar a
pista, o cidadão andaria 70
metros. “Jamais as pessoas da-
riam volta. É um absurdo faze-
rem obras achando que irão
beneficiar a população, mas que
não são usadas”, concluiu.

Um homem, de 20 anos, foi
baleado em troca de tiros com
a Polícia Militar após ter assal-
tado junto a outro suspeito dois
postos de combustíveis em
São Sebastião do Paraíso. O
primeiro deles na Oliveira
Rezende, onde chegaram a efe-
tuar um disparo de arma de
fogo para o ato; o segundo foi
a um posto na saída para São
Tomás de Aquino.

Segundo informações, o
caso, registrado na madruga-
da de domingo (2/9), por volta

Assaltante é baleado
em troca de tiros com a

Polícia Militar em Paraíso
da 00h30, começou quando
dois indivíduos chegaram de
moto ao primeiro posto e anun-
ciaram o assalto. No local, os
criminosos chegaram a efetu-
ar um disparo para o alto e, após
pegar uma quantia em dinhei-
ro, fugiram.

A central de informações da
Polícia Militar foi acionada no-
vamente sendo informado que
um posto na saída para São
Tomás de Aquino havia acaba-
do de ser assaltado. Policiais
montaram cerco e bloqueio

para tentar capturar os respon-
sáveis pelos crimes. Os suspei-
tos haviam fugido sentido bair-
ro São Sebastião.

Conforme informações, o
condutor da motocicleta, ao
tentar fugir de uma viatura po-
licial, veio a perder o controle
direcional e caiu da moto. Um
dos criminosos, G.S.O, de 20
anos, que já tinha passagem
pela polícia, quando percebeu
a aproximação dos policiais te-
ria trocado tiros com a PM,
sendo atingido na perna. Ele foi

detido, preso em flagrante e
encaminho para o setor de Ur-
gência e Emergência da Santa
Casa.

O segundo suspeito, A.A.N,
de 38 anos, teria tentado fugir
se aproveitando da situação,
mas ele foi reconhecido e pre-
so momentos depois. Nenhum
funcionário dos postos foi fe-
rido durante as ações dos cri-
minosos. O valor levado pelos
assaltantes bem como o esta-
do de saúde do indivíduo bale-
ado não foram divulgados.

Rampa em lado oposto de bairro Cidade Industrial tem feito as pessoas se arriscarem ao atravessar rodovia, dizem vereadores

Arquivo “JS”

Por João Oliveira

Com o feriado da Indepen-
dência, na próxima sexta-fei-
ra, dia 7, o movimento das es-
tradas deve aumentar conside-
ravelmente e, com ele, a fisca-
lização na tentativa de diminuir
o número de acidentes e im-
prudência no trânsito das BRs
265, 491 e MG-050, onde au-
menta o fluxo de veículos por
conta de estâncias e ranchos
onde as pessoas costumam
passar esse período. Haverá
também fiscalização enquanto
a restrição de rodagem de veí-
culos pesados, nos dias 6, 7 e
9 de setembro.

Conforme o sargento da
Polícia Militar Rodoviária em
São Sebastião do Paraíso, Sér-
gio Prates, em feriados assim

o movimento das estradas cos-
tuma aumentar em torno de 30
a 50%. A fiscalização também
será intensificada com apoio da
Polícia Militar Ambiental de
Passos. Ele lembra que diante
do movimento, também au-
menta o número de autuações,
chegando a 50 por dia.

Na quinta-feira (6/9), a
restrição para os veículos pe-
sados acontece das 16h às
22h, ou seja, isso significa que
veículos de grande porte não
poderão circular durante o
horário estabelecido como
medida de segurança para evi-
tar ultrapassagens a veículos
lentos que acabam, assim,
ocasionando o aumento de
acidentes nas rodovias. Na
sexta-feira (7/9) a restrição
acontece entre as 18h à 00h e

no domingo, horário em que
o movimento das estradas
também deve se intensificar
por conta do retorna ás suas
residências, a restrição acon-
tece entre 18h às 22h.

ATENÇÃO AO
VEÍCULO

 Prates lembra ainda que os
condutores devem ficar aten-
tos à situação dos veículos an-
tes de pegarem a estrada e se
programarem para não sair
com pressa. "Tem que fazer
revisão, ficar atentos às con-
dições de rodagem como
pneus e freio e não fazer uso
de bebidas alcoólicas antes de
sair de viagem", alerta.

O sargento comenta ainda
que os motoristas devem ficar

atentos, também, a documen-
tação dos veículos. "Às vezes,
não é nem falta de dinheiro para
atualizar a documentação, é
falta de atenção e o condutor
esquece-se de fazer esse paga-
mento. Com isso, se o veículo
for parado, ele ainda enfrenta
o dissabor de ter o veículo re-
movido para o pátio creden-
ciado", lembra o policial.

"O condutor deve evitar o
uso de bebida e sair descan-
sado para a viagem, assim evi-
ta acidentes e pode aprovei-
tar bem o feriado. Também,
é primordial que evitem o des-
respeito às sinalizações nas
rodovias e, em caso de chu-
va, redobrem a atenção por-
que aumenta os riscos de aci-
dentes com pista molhada",
completa.

Polícia Rodoviária alerta
para atenção às estradas

no feriado prolongado

O Ministério da Saúde pror-
rogou até 14 de setembro a
Campanha Nacional de Vacina-
ção contra Pólio e Sarampo.
Pelos dados preliminares, a
média de vacinação está em
88%. Em apenas sete estados
a meta de vacinar pelo menos
95% do público-alvo foi atin-
gida. No município paraisense
o índice de cobertura vacinal
ainda está abaixo da média e
ainda falta cerca de 10% para
alcançar o índice estabelecido,
por isso, os postos de vacina-
ção continuam atendendo nor-
malmente visando atingir a
meta prevista.

Segundo o Governo Fede-
ral os Estados e municípios que
não atingiram a meta de imuni-

Campanha contra pólio e sarampo
é prorrogada até 14 de setembro

zar 95% do público alvo devem
manter a campanha por mais
15 dias. Devem ser vacinadas
contra a poliomielite o saram-
po crianças de 1 ano a 4 anos e
11 meses. Em todo o País até
o momento, mais de 1,3 mi-
lhão de crianças não recebeu o
reforço dessas vacinas. A re-
comendação é que estados e
municípios façam busca ativa
para garantir que o público-alvo
da campanha seja vacinado.

Em Minas Gerais, a Secre-
taria de Estado de Saúde (SES)
prorrogou a campanha para 14
de setembro porque ainda não
foi batida a meta de cobertura.
Apesar da realização do segun-
do Dia D, ocorrido no último
sábado, 1º de setembro, o vo-

lume de crianças atingidas ain-
da está a quem do que é pre-
conizado, como aceitável. Con-
forme levantamento a cobertu-
ra alcançou a casa de 90,15%
contra a pólio e 90,23 em rela-
ção ao sarampo. A meta é aten-
der 95% do público.

Em São Sebastião do Para-
íso a Secretaria Municipal de
Saúde também realizou o se-
gundo Dia D da Vacinação e
mesmo assim não conseguiu
atingir o objetivo. De acordo
com a coordenadora de Vigi-
lância em Saúde, Daniela
Cortez, “com a abertura dos
postos de vacinação no sába-
do passado Paraíso chegou a
85% de cobertura”, anuncia. A
meta estabelecida para o mu-

nicípio é de imunizar 3.243 cri-
anças.

Daniela reforça o chama-
mento para os pais e respon-
sáveis que ainda não foram aos
postos de vacinação para que

compareçam e levem as crian-
ças. “Já fizemos algumas ações
extras como a ida nas creches
e instituições que cuidam de
crianças, foi realizado dois Dia
D”, observa. Daniela ressalta

que a vacina é importante para
evitar as doenças e que se tor-
na importante precaver para
evitar problemas futuros. Con-
forme levantamento até o dia
14 Paraíso precisa vacinar cer-
ca de 325 crianças para com-
pletar a meta.

 As doses estão disponíveis,
gratuitamente, e é fundamen-
tal que os pais levem o cartão
de vacinação. “Continuamos
com o atendimento pratica-
mente o dia todo no Posto de
Puericultura que fica aberto das
8 às 16 horas”, anuncia. Tam-
bém é possível obter a vacina
na USF da Vila Formosa, na
USF da Vila São Pedro, na USF
São Judas e ainda na USF do
Distrito da Guardinha.

Com o atendimento realizado no último sábado município
atingiu a casa de 85% do público alvo a ser vacinado

Denis Menezes
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la que começa a refulgir na constelação
garbosa e deslumbrante do mundo intelec-
tual”.

Na visão abalizada do escritor Souza
Soares, nessa época, José da Mata já es-
tava doente dos pulmões. No mesmo dia
em que publicou o soneto “Em véspera”,
publicou um artigo com veemente apelo em
favor da construção da Santa Casa de Mi-
sericórdia, chamando a atenção dos políti-
cos para os exemplos dos hospitais já exis-
tentes em Passos, Monte Santo e Cássia.

No final de 1906, o jovem poeta escre-
veu sobre a festa de encerramento do ano
letivo das escolas públicas do professor
Gedor Silveira e de sua esposa, professo-
ra Dona Luizinha. Participaram dessa fes-
ta: o Padre Benatti, que havia recém assu-
mido a direção da paróquia, o promotor
José Bento de Assis, o juiz de direito Luiz
Sanches de Lemos e agente executivo
médico Placidino Brigagão. Registrou nes-
se artigo: “a galante menina Clotilde
Nicácio recitou, com ótima dicção, uma ins-

Luiz Carlos Pais

Esta crônica continua as anotações so-
bre a história da literatura de São Sebasti-
ão do Paraíso, MG, destacando a obra do
poeta José da Mata, falecido em 1908, com
apenas 22 anos de idade, mas que deixou
seu nome na história cultural da cidade.
Escreveu poemas e crônicas, abordando
temas gerais, de interesse da sociedade;
tais como a importância da abertura de
escolas, a proibição do jogo do bicho, os
cachorros soltos pela cidade ou a necessi-
dade de liberar os passeios públicos,
obstruídos pelo hábito de moradores que
estendiam as rédeas dos animais de mon-
taria, em frente as suas casas.

Em 1906, escreveu sobre o lançamen-
to do primeiro livro de poesia do então es-
tudante Noraldino Lima, quando este já
estava estudando no Ginásio Granbery, de
Juiz de Fora. “Os Albores são as provas
cabais da pujança do invejável talento do
jovem poeta paraisense, vespertina estre-

LITERATURA PARAISENSE:
Poeta José da Mata - Parte 2

pirada poesia, intitulada A Escola, de
Noraldino Lima”. A referida menina tornou-
se irmã da Ordem de Jesus Crucificado, e
durante anos, serviu como superiora da
instituição em Fortaleza, Ceará.

Em 1945, mais de três décadas depois
da morte do poeta, Souza Soares, assim
se expressou em seu livro de história: “José
da Mata, na sua prosa e nos seus versos,
revelou, dado o acanhado da época, gran-
de inteligência, que seria aprimorada se a
morte não o arrebatasse. Adoentado, re-
gressou de Silvestre Ferraz, em julho de
1907, e sempre doente, tuberculoso, pas-
sou dias de tristeza e torturas até 13 de
janeiro de 1908, quando faleceu”. O pro-
fessor Gedor Silveira publicou seu obituá-
rio: “Cantando as flores em seus versos, a
natureza em suas estrofes, o amor em sua
lira poética, foi um impecável que sentiu a
vida sem viver e teve a morte sem morrer”.
De fato, os poetas não morrem na obra
perene que deixam para as outras gera-
ções. Prova disso é que 110 anos após a

morte física do jovem poeta, estamos aqui
reverenci-ando sua memória.

Em véspera

José da Mata

Eu vou partir, eu vou partir em breve
Talvez que procurando minha vida
Como a falena débil que ferida
A bem alto voar ainda se atreve.

Que no infortúnio não me tolha a neve
Deixando a alma do pobre combalida
Porque se senta fraca e esmorecida
Para as lutas que vencer um dia deve.

Deixo tudo: família, meus amores
Amigos e este ceu do Paraíso
Tão lindo e tão soberbo em suas cores.

No peito - eu levo a dor da soledade
Nos lábios, de tristeza, levo um riso
E na alma, o fero espinho da saudade.

O debate em torno das po-
líticas públicas voltadas à in-
fância e à adolescência no Brasil
foi uma das propostas da reali-
zação da 7ª Conferência Muni-
cipal dos Direitos da Criança e
Adolescente. O evento foi rea-
lizado pelo Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e Ado-
lescente (CMDCA) e ocorreu
no anfiteatro do Ceduc, em São
Sebastião do Paraíso. Os par-
ticipantes também se reuniram
em grupos de trabalho para
análise e reflexões sobre o te-
ma apresentado, apresentando
proposta e por fim elegeram
delegados que participarão de
encontros regionais e estadu-
al.

O tema da Conferência foi
escolhido pelo Conselho Naci-
onal dos Direitos da Criança e
do Adolescente (Conanda), ba-
seado no reconhecimento de
que a concretização do previs-
to na Constituição Federal e no
Estatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA), apesar de di-
versos avanços, ainda é um de-
safio a ser enfrentado. A con-
ferência realizada em Paraíso
teve o apoio da Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social. Tra-
ta-se de uma oportunidade para
os representantes da socieda-
de civil e do governo dialoga-
rem sobre políticas públicas
voltadas à infância e à adoles-
cência no Brasil.

O grupo de cantores mirins
“Seresteirinhos” abrilhantou a

abertura da Conferência, que
contou ainda com a presença
da palestrante, professora dou-
tora Cláudia Helena Julião, as-
sistente social, mestre e dou-
tora em serviço social.

Como destacou a presidente
do CMDCA, Eliane Aparecida
Ramos, é um trabalho constan-
te o combate a possíveis retro-
cessos, bem como a busca
para que a população tenha
cada vez mais políticas públi-
cas que assegurem o acesso a
direitos e a efetiva proteção in-
tegral. “Foi de suma importân-
cia a participação de atores do
Sistema de Garantia de Direi-
tos, Sociedade Civil e adoles-
centes para a construção de
propostas voltadas para a afir-
mação do princípio da prote-
ção integral a crianças e ado-
lescentes nas políticas públicas,
fortalecendo as estratégias e
ações de enfrentamento das vi-
olências”, disse.

Após as palestras, os parti-
cipantes formaram cinco gru-
pos para discussão dos eixos
que abordaram os seguintes
temas: Garantia dos Direitos e
Políticas Públicas Integradas e
de Inclusão Social; Prevenção
e Enfrentamento da Violência
Contra Crianças e Adolescen-
tes; Orçamento e Financiamen-
to das Políticas para Crianças
e Adolescentes; Participação,
Comunicação Social e
Protagonismo de Crianças e
Adolescentes; e Espaços de
Gestão e Controle Social das

Políticas Públicas de Promo-
ção, Proteção e Defesa dos
Direitos das Crianças e Adoles-
centes.

Cada grupo, dentro do seu
tema, apresentou três propos-
tas para o município, duas para
o Estado e duas para União. Em
seguida, foi feita a eleição dos
sete delegados e suplentes, que
representarão o município na
Conferência Estadual dos Di-
reitos da Criança e Adolescen-
te, que acontecerá no primeiro
semestre de 2019.

Foram eleitas as represen-
tações da seguinte maneira: re-
presentante de criança e ado-
lescente: titular Gabriel Do-
mingos Pereira, suplente
André Luis Carvalho Souza;
Conselheiro Municipal dos
Direitos da Criança e do Ado-
lescente, da Sociedade Civil,
titular Maria Cristina Colom-
baroli, suplente Lívia Silva;
Conselheiro Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente, do Governo, titular
Adriano Lopes de Siqueira,
suplente Eliane Aparecida Ra-
mos; Conselheiro Tutelar, ti-
tular Silvia das Graças Bottrel
Tamaso, suplente Nilva Regi-
na dos Santos; “Outros seg-
mentos”, titular Ângela Cristi-
na de Oliveira, suplente Lucas
Gadi; titular Geovana de Fáti-
ma Ferreira, suplente Melina
Gomes de Oliveira; titular
Danilo Couto Michelato, su-
plente Luiz Gonçalves de
Aguiar.

Conselho da Criança faz
audiência, debate proteção e
enfrentamento das violências

Durante audiência pública lideranças apresentaram e avaliaram
propostas de trabalho a serem desenvolvidas na comunidade paraisense

Divulgação

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Marcelo Morais, anun-
ciou em plenário na sessão de
segunda-feira (3/9) que tem a
intenção de concorrer à Prefei-
tura de São Sebastião do Para-
íso nas eleições de 2020. A de-
cisão foi tomada após polêmi-
cas envolvendo processo
impetrado contra ele pelo Mi-
nistério Público sob argumen-
to de “improbidade administra-
tiva”, devido à contratação de
cargos tidos como irregulares.

Presidente da Câmara se diz candidato
à prefeitura de Paraíso em 2020

Filiado ao PSDB, o presi-
dente da Casa afirmou que re-
cebeu o convite de outro parti-
do, preferiu não divulgar o
nome, para disputar o pleito
municipal em dois anos. A de-
cisão de antecipar a sua pré-
candidatura teve como estopim
a decisão do juiz da 2ª Vara
Cível da Comarca de São Se-
bastião do Paraíso, Marco An-
tônio Hipólito Rodrigues, que
determinou a indisponibilidade
de bens em até R$ 500 mil do
presidente da Câmara, acatan-
do denúncia do Ministério Pú-

blico (matéria nesta edição).
Ele chegou a explicar que,

através da defesa que foi apre-
sentada, o juiz entendeu que os
funcionários citados na ação
não teriam que devolver ne-
nhum valor para cobrir danos
ao erário uma vez que traba-
lharam e “não teriam o porquê
de ter os seus bens
indisponibilizados”, explicou.

De acordo com Morais,
ação seria fruto de um complô
político para desmoralizá-lo. “Já
que a covardia reina. Já que a
sacanagem de quererem que eu

desista está a todo vapor, co-
munico de forma oficial que
aceitarei o convite que tive de
um partido que me coloca
como pré-candidato. Já que a
intenção é que eu desista, en-
tão já me coloco como pré-can-
didato a prefeito. Só que a par-
tir de hoje façam de tudo para
me queimar porque, se eu en-
trar na Prefeitura acabo com a
mamata dos que estão achan-
do que podem desrespeitar o
dinheiro público a mando de
políticos grandes que se acham
donos da cidade”, afirmou.

“Querem que eu desista,
mas eu não vou desistir”, dis-
se Morais que, logo depois,
explicou que a justiça não jul-
gou o mérito da ação divulga-
da, apenas atendeu pedido de
liminar do Ministério Público,
enquanto ainda tramita a ação
principal. “A promotoria havia
pedido a indisponibilidade dos
bens de todos os funcionários
citados na ação, mas, atenden-
do à nossa defesa, o juiz indis-
ponibilizou apenas os meus até
o julgamento”.

Marcelo Morais lembrou

ainda que, como professor de
matemática, não tem venci-
mentos suficientes para acumu-
lar bens materiais. “Os únicos
bens que possuo são minha
esposa e meu filho. Respeito a
decisão do juiz, mas vou
questioná-la”, concluiu o vere-
ador, lembrando que tem tra-
balhado desde março de 2017
na realização do concurso pú-
blico para a contratação de ser-
vidores a fim de resolver a po-
lêmica dos cargos comissi-
onados, que perdura há anos
dentro da casa legislativa.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

No sábado (1/9) aconte-
ceu na quadra Marcos Ân-
gelo de Oliveira, da
COHAB, a 5ª Rodada de
Futsal da Liga Sul Mineira de
Desportos. Participaram
equipes da região: São José
da Barra, Itaú de Minas,
Itamogi, Fortaleza de Minas,
Alpinópolis e São Tomás de
Aquino.

Primeiro evento esportivo
de abrangência regional que
acontece na quadra da
COHAB. Rafael Duarte, di-
retor do Esporte municipal,

salienta que o esporte em São
Tomás de Aquino ganha e
muito com a quadra em ple-
no funcionamento e com isto
realiza um sonho de vários
aquinenses. “Desde que a
quadra foi reformada o ob-
jetivo é o de realmente reali-
zar eventos do esporte com
regularidade, no local. A ro-
dada foi prestigiada pelos
moradores do bairro e por
todos os aquinenses o que
constata a importância da
quadra, que cumpre o seu
objetivo”, disse.

5ª Rodada de Futsal da Liga Sul Mineira
de Desportos  em São Tomás de Aquino

Empresário empreendedor venha conhecer essa
magnífica área industrial em São Tomás de Aquino

O loteamento Nossa Senhora Aparecida é um local apropriado para o empresário empreendedor instalar sua empresa. Com
lotes de 1.000 metros e 2.000 metros, com toda infraestrutura e com benefícios através Lei aprovada pela Câmara Municipal.

Quadra da COHAB Equipe Sub 15 Equipe Feminina Sub 17

Equipe Sub 11
Professores de Educação que participaram do evento

esportivo: Rafael, Andrei, Marcelo, Humberto e Luiz Miguel
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Santas Casas de Misericór-
dia continuam passando por
momentos difíceis no país. A
crise que atingiu o setor vem
de longa data e causou
endividamentos, o que poderá
ocasionar o fechamento de
muitas delas. A de São Sebas-
tião do Paraíso após a interven-
ção em 2016, conforme plane-
jamento estabelecido pela co-
missão interventora conseguiu
avanços significativos na bus-
ca de equilíbrio financeiro.

Um conjunto de ações tem
contribuído nesse sentido,
como a implementação de ser-
viços médico-hospitalar
disponibilizados por uma equi-
pe que abrange extensa gama
de especialidades.

Para atuar noutra vertente
a comissão interventora criou
o Setor de Relações Instituci-
onais, cuja função é elaborar
projetos, criar eventos, um
contato mais direto com seg-
mentos da comunidade de São
Sebastião do Paraíso e em
municípios que abrangem a

Com a “Campanha Café do Coração”,
Santa Casa busca a ajuda de cafeicultores

área de atendimento da Santa
Casa.  Nesse contexto, quan-
do já está em fase final a co-
lheita da safra de café na re-
gião, foi lançada em agosto a
“Campanha Café do Coração”
que visa conseguir o apoio de
cafeicultores para a revitaliza-
ção da Santa Casa. Além de vo-
luntários que têm feito contato
com cafeicultores solicitando a
doação de sacas de café, a cam-
panha conta com a parceria de
empresas, como Peneira Alta,
Nova América, Cafeeira São
José, Stokcler, Café Moura,
Coopercitrus e Olam.

Conforme ficou acertado, o
cafeicultor que quiser contri-
buir com a Santa Casa, comu-
nica onde é feita a armazena-
gem de seu produto, autorizan-
do a doação, e a própria em-
presa se encarregará de fazer
o repasse em dinheiro, corres-
pondente ao número de sacas
doadas.

De conformidade com suas
necessidades, a Santa Casa
direciona recursos conseguidos

para determinados setores. Os
da “Campanha Café do Cora-
ção” segundo informações se-
rão para a compra de macas
de transporte de pacientes, de
vez que há a necessidade do
hospital se enquadrar em nor-

mas estabelecidas, e precisam
ser substituídas as existentes,
de forma a atender 179 leitos,
mais 22 na UTI, outras 10 na
UTI Neonatal, cinco salas ci-
rúrgicas e duas na ala de obs-
tetrícia, e também reforma de

Por João Oliveira
Acontece entre os dias 5 e

9 de setembro o XXIX Cam-
peonato Brasileiro de Kung Fu
Wush que será realizado em
Londrina, no Paraná. Entre os
alunos que deverão represen-
tar São Sebastião do Paraíso na
disputa estará Yago Carismun-
de, André Naves, Yago Lovo e
Victor Hugo. De acordo com
o mestre em Artes Marciais,
Márcio Zaqueu, os jovens par-
tem de viagem nesta quarta-
feira (5/9) para se integrarem
a Seleção Mineira.

“As chances de conquistar
medalhas são promissoras, já
que eles vêm treinando com
muita garra, disciplina e dedi-

cação. É certo que todos que
lá estiverem irão estar com o
mesmo objetivo de conquistar
boas classificações, mas acre-
dito que esses alunos têm po-
tencial de serem medalhista
pelo esforço que tiveram em
suas preparações”, destaca o
professor.

Conforme Zaqueu, este é
um evento de nível nacional
onde se aguardam em torno de
mais de 800 atletas de 23 esta-
dos. O evento classifica os
melhores atletas para seletiva
dos treinos da Seleção Brasi-
leira de Kung Fu Wushu, que é
realizado na Universidade de
Campinas (UNICAMP), e que
se uma vez passado nos testes

de alto rendimento, esses alu-
nos terão a chance de integra-
rem a Seleção Brasileira para
competir em eventos interna-
cionais.

“Eles poderão ainda pleite-
ar Bolsa Atleta do Governo Fe-
deral junto ao Ministério dos
Esportes. Este direito se dá não
só pelas conquistas dos atletas,
mas também por eles fazerem
parte de uma Academia séria e
tutelada com professores for-
mados e reconhecidos junto da
Federação Mineira e Confede-
ração de Kung Fu Wushu Bra-
sileira com todas as suas obri-
gações em dias junto dos ór-
gãos fiscalizadores”, completa
Zaqueu.

Alunos da Shaolin do  Norte
participam de XXIX Campeonato
Brasileiro de Kung Fu no Paraná

leitos. A substituição já se ini-
ciou, mas a Santa Casa não dis-
põe do recurso financeiro.

Outra forma de contribuir
com a Santa Casa, é até mais
abrangente, feita através da
conta de energia elétrica, do-

ando a partir de R$ 5,00. Para
doar o consumidor deverá pre-
encher autorização para que a
Cemig, ou outra concessioná-
ria de energia debite mensal-
mente na conta. Basta entrar em
contato com a Santa Casa pelo
telefone 3539-1300 informan-
do que quer contribuir, e uma
pessoa autorizada que deverá
se identificar, levará o formu-
lário para ser preenchido.

No calendário de eventos o
Setor de Relações Institucio-
nais da Santa Casa promove no
dia 22 deste mês, jantar dan-
çante no Ouro Verde Tênis Clu-
be abrilhantado pelo grupo Pa-
raíso em Seresta. Ainda restam
alguns convites. Para outubro
está programada feijoada bene-
ficente, leilão de gado em no-
vembro e cavalgada seguida de
almoço beneficente, em de-
zembro.

Na busca de seu equilíbrio
financeiro a Santa Casa conta
também com formadores de
opinião e lideranças políticas do
município paraisense.

Arquivo
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Na edição de sábado (1/9)
o Jornal do Sudoeste publicou
matéria dando conta que “em
um mês preço do gás subiu
assustadoramente em Paraí-
so”. Nela consta levantamen-
to de preços em diversos es-
tabelecimentos que revendem
gás de cozinha, mostrando que
o preço mais barato estava
sendo vendido por R$ 68, no
local de compra e o mais caro
por R$ 80 para ser entregue.

Ainda na manhã de sába-
do (1/9) por volta de 09h30 o
comando que controla preços
do GLP em Paraíso comuni-
cou a revendedores que redu-
zissem o preço do produto.

Ontem, conforme novo le-
vantamento feito pelo “JS” o
estabelecimento Oliveira Gás,
na rua José Osias de Silos 595

Após divulgação de levantamento pelo “JS”,
preço do gás é reduzido em Paraíso

estava vendendo o botijão por
R$ 53, para ser retirado ou R$
58, para ser entregue.

No Gás Original, na ave-
nida Monsenhor Mancini
1.207, o produto ontem esta-
va por R$ 53, no local e por
R$ 65 para ser entregue.

Alemão Gás, na avenida
Monsenhor Mancini, 1.323 o
botijão o preço é R$ 54 no lo-
cal de venda e por R$ 58, para
entrega.

Outros estabelecimento ci-
tados pelo “JS” que comerci-
alizam gás em Paraíso tam-
bém reduziram preços.

Vamos aguardar as próxi-
mas atitudes e determinações
do “comando do gás” sobre o
preço do gás em São Sebasti-
ão do Paraíso. Vale lembrar
que o botijão de 13 quilos ven-
dido por R$ 70, até R$ 80, é
até um pecado.

No revendedor Alemão Gás o preço é R$ 54,00
no local de venda e R$ 58.00 para entregar

No estabelecimento Comercial Gás Original está vendendo
por R$ 53.00 no local de venda e R$ 65.00 para entregar

Por João Oliveira

Foi aprovado na sessão de
segunda-feira (3/9) projeto de
lei de autoria do vereador José
Luiz das Graças que assegu-
ra o direito ao aleitamento
materno em estabelecimentos
públicos ou privados em São
Sebastião do Paraíso. Pela
nova lei, se aprovada pelo
Executivo, não poderá ser res-
tringido este deito às mães que
tem “ato livre e discricionário

Projeto de Zé Luiz do Érica busca garantir direito
ao aleitamento materno em locais públicos

entre mãe e o filho”. O proje-
to foi inspirado em lei aprova-
da em Belo Horizonte em
2015, tendo com autor da
propositura o vereador belori-
zontino Gilson Reis.

Conforme justifica o vere-
ador, a amamentação é um di-
reito da criança assegurado
pelo Estatuto da Criança e do
Adolescente e que estabele-
ce que “o poder público, as
instituições e os empregados
propiciarão condições ade-
quadas ao aleitamento mater-

no, inclusive aos filhos de
mães submetidas a medida
privada de liberdade”. Ainda,
segundo o vereador, a Orga-
nização Mundial da Saúde
(OMS) recomenda que os
bebês devam ser alimentados
exclusivamente com leite ma-
terno até os seis meses de ida-
de, direito esse reconhecido
pela legislação brasileira.

“Temos conhecimento de
casos e situações de proibi-
ções da prática da amamen-
tação em público, seja em es-

paço público ou privado, bem
como relatos de críticas a cen-
sura às mães que amamen-
tam em locais de uso coleti-
vo. Essa proibição tem gera-
do manifestações de repúdio
conhecida como mamaços,
que é a amamentação coleti-
va pelo direito de amamentar
em público e para demonstrar
que amamentar é, acima de
tudo, um ato de amor que pode
ser feito em qualquer lugar”,
defende Zé Luiz.

Conforme o vereador, a

proposta nasceu para assegu-
rar às mães o direito de deci-
dir em qual ambiente seu filho
será amamentado. “Temos
convicção que uma lei que
assegura as mães o direito de
amamentar o filho em qual-
quer situação e lugar, público
ou privado, representará uma
conquista para as mulheres.
Sua aplicação resultará no for-
talecimento das campanhas de
esclarecimento a população
da importância do ato de ama-
mentar, além de conscientizar

o respeito da liberdade das
mães praticá-lo em qualquer
lugar”, completa.

Com a nova lei, o estabe-
lecimento ou a pessoa que
descumprir será multado em
até três unidades fiscais do
município (UFM) e, em caso
de reincidência a multa será
de seis unidades. Pelo proje-
to o Poder Executivo terá que
regulamentar no que “couber
a lei no prazo de 90 dias, a
contar da data de sua publi-
cação”.

A medida prorroga para até
31 de dezembro de 2018 o pra-
zo de adesão ao Programa de
Regularização Tributária Rural
(PRR), conhecido como Refis
do Funrural (Fundo de Assis-
tência ao Trabalhador Rural),
previsto na Lei 13.606, de
2018. Hoje, o prazo, definido
na Medida Provisória 834/
2018, vai até o dia 30 de outu-
bro deste ano. A matéria ainda
precisa ser votada no plenário
do Senado Federal.

A presidente da Frente Par-
lamentar da Agropecuária
(FPA), deputada Tereza Cris-
tina (DEM-MS), já havia soli-
citado ao ministro da Fazenda,
Eduardo Guardia, a prorroga-
ção do prazo. Segundo ela, ha-
viam relatos de produtores so-
bre dificuldade para se cadas-
trar no programa de refinanci-
amento oferecido pela Receita
Federal.

“É preciso garantir que to-
dos aqueles que se enquadram
sejam contemplados, com tem-
po hábil e atendimento adequa-
do”, destaca a parlamentar.

Câmara dos Deputados
aprova MP que estende prazo

de adesão ao Refis do Funrural
Para ela, a prorrogação dá se-
gurança aos produtores rurais
e garante que os prazos serão
resguardados para a adesão ao
programa de refinanciamento.

O deputado Jerônimo Goer-
gen (PP-RS), coordenador de
Infraestrutura e Logística da
FPA, reiterou que a prorroga-
ção é decorrente das dificulda-
des que os produtores relatam
em acessar o benefício. Segun-
do ele, houve falta de informa-
ção por parte dos órgãos res-
ponsáveis pelo cadastramento,
greve dos funcionários da Re-
ceita Federal e sistema sobre-
carregado.

“Tudo isso colocou em ris-
co o direito dos agricultores
em acessar um benefício a seu
favor. Trabalhamos de forma
intensa para garantir a aprova-
ção da extensão do prazo de
adesão ao PRR”, afirmou
Goergen.

Para o deputado Zé Silva
(SD/MG), a prorrogação do
prazo garante condições ope-
racionais mais justas aos pro-
dutores rurais e principalmen-

te às cooperativas. No entan-
to, o parlamentar alertou que a
MP precisa ser aprovada no
Senado Federal, até o dia 10 de
outubro, para não perder a va-
lidade.

REFINANCIAMENTO
DE DÍVIDAS PARA

AGRICULTURA FAMILIAR

A MP também trata da
renegociação de dívidas rurais
do Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura Fa-
miliar (Pronaf). O texto apro-
vado, originário do relatório
apresentado pelo senador
Fernando Bezerra Coelho
(MDB-PE), contemplou as
renegociações de dívidas de
agricultores familiares, não só
do Norte e Nordeste, mas tam-
bém das regiões Centro-Oes-
te, Sul e Sudeste.

Essas renegociações, se-
gundo o deputado Zé Silva
(SD/MG), haviam sido excluí-
das pelo governo federal na
promulgação da Lei 13606/18,
que instituiu o Programa de

Regularização Tributária Rural
(PRR). No entanto, agora, em
um cenário mais real e levando
em conta a diminuição do im-
pacto fiscal, a medida limitou
os benefícios para até 60% nas
operações até 2006 e de 30%
nas operações até 2011. Para
as regiões Norte e Nordeste, os
descontos ficaram em até
95%. A MP condiciona a con-
cessão dos benefícios à inclu-
são das renúncias fiscais no
Orçamento Federal.

O líder do PSDB na Câma-
ra e ex-presidente da FPA, de-
putado Nilson Leitão (MT),
reiterou a conquista, principal-
mente, aos pequenos produto-
res rurais de todo o país com a
aprovação da MP. “Tivemos
dois avanços hoje que benefi-
ciam diretamente os pequenos
produtores rurais e os agricul-
tores familiares. Estamos tra-
balhando por isso desde o ano
passado e já conseguimos al-
cançar grandes vitórias. A agri-
cultura agradece. O Brasil tam-
bém”, afirmou.

(Ascom FPA)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1435

• ALUGA-SE CASA: rua Paulo
Alcântara, 185 – Vila Santa Maria,
possui 3 quartos, garagem, 1 ba-
nheiro, área de serviço, cozinha e
sala. Tratar 3531-3214 com João
99147-4163

• SÍTIO: vendo ou troco, casa com
piscina, curral e uma casa, 2
alqueires. Entrar em contato pelo
fone 99920-7174. Tratar com Mag-
no.

• ALUGA-SE CASA PEQUENA: bem
localizada, sendo quarto, sala, co-
zinha e banheiro. Não é de fundo.
Rua Ítalo Nicolini, 47. Tratar 99167-
4154 e 99120-8252

• ALUGA-SE UMA CASA DE FUN-
DO: entrada independente com 2
quartos, sala, cozinha, copa, ba-
nheiro, casa sem forro com telha,
de preferência para casal de idoso.
Casa no centro da cidade. Fazemos
contrato, exigimos fiador por R$
350,00. Tratar para contato 3531-
6541. Tratar com Helena ou José.

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tratar
35 98843-7172 R$ 37 mil.

• ALUGA-SE CASA NA RUA PAULA
ALCANTARA, 185: bairro Santa
Maria, CASA REFORMADA E PINTA-
DA. 3 quartos, banheiro, sala, cozi-
nha, área de serviço e garagem.
Tratar 3531-3214 e 99147-4163

• ALUGA-SE MODERNO PONTO
COMERCIAL NO CENTRO. 44m²:
Salão e sala com acesso à área
externa, lavabo e banheiro. Av. Ân-
gelo Calafiori 81A. Tratar pelo fone:
35.3531-3551 ou 9.9142-1419 (wp)

• ALUGA-SE CASA - Rua Ítalo
Nicolino, n° 37, Jardim indepen-
dência: 1 quarto, sala ,cozinha,
banheiro, área de serviço. Casa in-
dependente, falar com proprietária:
Ribamar - Tel: 99120-8252
99167-4154

• CASA COM 140 M²: vende-se,
terreno com 225m², 3 dormitórios,
com suíte, garagem 3 carros, sala,
cozinha e edícula. Semi-nova. Jar-
dim Acácias R$ 130 mil. Tratar (35)
9 9808-1888, (35) 9 8846-9864 e 9
9827-4475.

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X 21
NO LOTEAMENTO ALTO PARAISO
LOTE G: Av. Maria de Lurdes
Arantes Almeida -R$ 65.000. Tra-
tar (11) 99195-5658

• VENDE-SE 02 CASAS EM JACUI:
no mesmo terreno medindo 10
x 25 , uma pronta e outra para
acabar . R$100.000,00. Tratar (11)
99195-5658

• ALUGA-SE ou VENDE CASA NO
JARDIM COOLAPA: 280m² cons-
trução, 2 suítes, 2 quartos, to-
dos com armários, acabamen-
to de primeira, assoalho ipê,
garagem para 4 carros. Aque-
cedor solar, alarme, portão ele-
trônico, cozinha planejada. Tra-
tar com o proprietário (35)
98853-3371.

• TERRENO CONDOMÍNIO CAMPO
ALEGRE: VENDE-SE, Rua dos Car-
valhos com área de 2.605 m2.
Contato:  9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO: VENDE-
SE, todo murado, com calçada,
plano, ótima localização, próxi-
mo 700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim. Tra-
tar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vito-

ria com área de 431,75 m2. Con-
tato:  9-9867-8403

• ALUGO GALPÃO COMERCIAL
NO CENTRO: com 300mts. Na rua
dos Antunes, 733, ótima locali-
zação, facilidade para estacio-
nar. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA: vendo com 22.706m²,
divisa com o Parque Industrial II. Tra-
tar 99911-8008.

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritórios,
clínicas e cursos. Na rua dr.
Placidino Brigagão, 690. Ótima
localização, facilidade para es-
tacionar. Tratar 99975-0101

• ALUGA-SE EXCELENTE COMO-
DO COMERCIAL: ALuga-se exce-
lente cômodo comercial na Av. Itália
1105, em frente a Adega Europa,
amplo, moderno, com estacionamen-
to na frente, ótimo acabamento. Tra-
tar 3531 2148 ou 3558 2098

• ALUGA-SE: APTO, 2 quartos, 1
vaga no estacionamento, frente para
a LAGOINHA. Tratar pelo 99750-
3311 (vivo e whatsapp)

• ALUGA-SE APTO: 3 quartos, sen-
do uma suíte com hidromassagem,
armários embutidos, no centro, no
3° andar, com elevador. 1 vaga no
estacionamento. Agende uma visita
para conhecê-lo, você vai adorar!
Celular ou whatsapp: 99750-3311

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas Clu-
be. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região dos
Varões, município de São Sebasti-
ão do Paraíso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala, cozinha,
2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa.
A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2
quilômetros em estrada de terra.
Tratar com o proprietário pelos tel.
(35) 3531-2999 ou (35) 9 8814-5784.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA:
vendo, melhor vista para represa,
antes da Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes, sendo
1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fo-
gão na bancada. Água de mina qua-
se mineral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas, man-
dioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a
combinar, melhor ofertar. Tratar (31)
9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sendo
4 quartos com 2 suítes, armários
embutidos, garagem para 2 carros
R$ 210 mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua Antô-
nio Campos do Amaral 3 quartos,
sendo uma suíte, armários embuti-
dos, sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jardim na
frente, quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e cozi-
nha. Tratar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua Virgílio
Zanin, n.º 190 São José I, em São
Sebastião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em fa-
zenda no município de Jacuí,
exige-se experiência com trator.
Contato pelo (19) 9 9768-0548
ou (19) 9 9768-0547.

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

OPORTUNIDADES

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

DIVERSOS

• MESA DE SINUCA: vende-se,
medindo 2,30 x 1,30 externo,
jogo de bolas completo, 7 ta-
cos e um fancho. Pouco uso e
com capa de proteção. Tratar
99975-2857

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção

preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• FAÇO ADESTRAMENTO: e trans-
portes de cães. Tratar 3558-1404
/ 9851-1442 falar com Nilson.

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

Excelente oportunidade para adqui-
rir sua casa própria!

Agende já seu horário de visita.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967

TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

VALOR: R$ 400.000,00 REF: 2070
O SÍTIO FICA SENTIDO RIBEIRÃO REGIÃO ROCINHA A 600
MTRS DA PISTA , SÃO CINCO HECTARES E POUCO,COM
NOVE MIL PÉS DE CAFÉ, POÇO ARTESIANO, EXCELENTE CASA
DE MORADA TUIA DE OVENARIA TRÊS TANQUE DE PEIXE ,
CÓRREGO NA DIVISA ,PEGA CASA TERRENO OU VEÍCULO
COMO PARTE DE PAGAMENTO.

IMÓVEIS PARA VENDA:

Bela Vista  R$ 200.000,00 - Cód.: 1606
Área de terreno: +-150m² Construção: +- 90m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Alto Bela Vista  R$ 280.000,00 - Cód.: 1095
Área de terreno: 250m² Construção: 126m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV.  GARAGEM P/ 02 CARROS.

Irmãos Belo  R$ 450.000,00 - Cód.: 1932
Área de terreno: 200m² Construção: 142m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIO, BANH SOCIAL C/ARMÁRIO,
COZ PLANEJADA, SALA, COPA, GARAGEM P/ 01 CARRO E MOTO,  LAJE,
TACO E PORCELANATO.

Jd. Acapulco  R$ 350.000,00 - Cód.: 437
Área de terreno: 250m² Construção: 137m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES C/ LAVABO, COZ,
, BAN,GARAGEM PARA 04 CARROS.LAJE  E PORCELANATO. EDÍCULA
COM BAN.

Jd. América  R$ 250.000,00 - Cód.: 2113
Área de terreno: 250m² Construção: 137m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/02 CARROS, LAJE E PORCELANATO, PRÉ-DISPOSI-
ÇÃO P/AQUECIMENTO SOLAR. EM CONSTRUÇÃO.

Jd. Alvorada  R$ 125.000,00 - Cód.: 1701
Área de terreno: 142m² Construção: 80m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE E PISO FRIO. RECEM CONSTRUÍDA.

Jd. Coolapa  R$ 1.100.000,00 - Cód.: 107
Área de terreno: 643m² Construção: 389m²
3 DORM,  SENDO 1 SUITE COM HIDRO, TODOS  OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, 2 SALAS, LAVABO, COPA, COZ PLANEJADA, ÁREA DE LAZER
EDICULA COM 3 DORMITÓRIOS E W.C. GARAGEM PARA 02 CARROS.

Jd. Coolapa  R$ 850.000,00 - Cód.: 2131
01 PAV. 03 DORM SENDO, 01 SUÍTE, TODOS OS DORM/ COM ARMÁRIOS,
SALA P/02 AMBIENTES, BANH SOCIAL,GARAGEM P/02CARROS, PEQUE-
NO JD. NA FRENTE. 02 PAV. SALA DE JANTAR, COZ C/GABINETES, LA-
VANDERIA, ESCRITÓRIO, LAVABO, CANIL, ESPAÇO P/CONSTRUIR ÁREA
GOURMET, PORCELANATO E LAJE.

Jd. Daniela  R$ 165.000,00 - Cód.: 1889
Área de terreno: 200m² Construção: 65m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE GARAGEM
P/ VÁRIOS CARROS, NOS FUNDOS ENCANAMENTO PREPARADO PARA
ÁREA DE LAZER OU EDÍCULA. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd das Paineiras R$ 220.000,00 - Cód.: 2009
Área de terreno: 390m² Construção: 160m²
CASA PARA SER FINALIZADA (levantou e cobriu) COM 3 DORM, SENDO 1
SUÍTE, ESPAÇO PARA CLOSET, SALA E COZINHA, ÁREA PARA LAZER.

Jd Europa R$ 200.000,00 - Cód.: 508
Área de terreno: 293m²
2 DORM, SALA, BANH, ÁREA DE SERV C/ CHURRASQUEIRA, GARAGEM
P/ 1 CARRO COBERTO, LAJE E PISO E FRIO.

Jd Europa R$ 210.000,00 - Cód.: 1457
Área de terreno: 150m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM PARA
01 CARRO, ÁREA DE SERV. LAJE E PISO FRIO.

Jd Mediterranêe R$ 170.000,00 - Cód.: 1483
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, AREA DE SERV COBERTA, GARA-
GEM P/ 02 CARROS.

Jd. Morada do Sol R$ 950.000,00 - Cód.: 1967
Área de terreno: 600m² Construção: 337m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, OS 02 DORMITÓRIOS DE SOLTEIRO SE COMU-
NICAM POSSUEM ARMÁRIO E BANHEIRO, SUÍTE MASTER COM HIDRO
DUPLA E CLOSET, SALA DE TV COM SANCAS, E LUSTRE, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIO, ESCRITÓRIO COM ARMÁRIOS, SALA
DE ESTUDO, COZINHA EXTERNA COM MADEIRA APARENTE E ARMÁRI-
OS, ÁREA DE LAZER COM PISCINA. LAJE E PORCELANATO, LUSTRES,
AQUECIMENTO SOLAR, CERCA ELÉTRICA, ALARME, PORTÃO ELETRÔ-
NICO. ACABAMENTO DE EXCELENTE QUALIDADE.

Lagoinha R$ 310.000,00 - Cód.: 1870
Área de terreno: 360m² Construção: 120m²
ACEITA TERRENO OU CASA NO JD. DANIELA COMO PARTE DE PAGA-
MENTO. PAV SUPERIOR: 02 DORM, 02 SALAS E BANH SOCIAL. PAV INFE-
RIOR: COZ E LAVAND. ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS.
PISO FRIO.

Lagoinha R$ 630.000,00 - Cód.: 2111
Área de terreno: 360m² Construção: +-300m²
3 DORM SENDO 02/COM ARMÁRIOS, SALA P/02 AMBIENTES, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA C/ARMÁRIOS, DESPENSA, GARAGEM P/02CARROS,
ÁREA DE SERVIÇO, QUINTAL, LAJE, PISO FRIO E TACO.

Lagoinha – Praça Santa Pula Frassinetti R$ 750.000,00 - Cód.: 1866
Área de terreno: 433m² Construção: 246m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE,  SUÍTE E 02 DORM COM ARMÁRIOS, SALA
PARA 02 AMBIENTES, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, SUÍTE NOS
FUNDOS, GARAGEM PARA 04 CARROS.

Mocoquinha R$ 210.000,00 - Cód.: 1162
Área de terreno: 170m² Construção: 140m²
3 DORM, SALA, COPA E COZINHA, BANHEIRO. EDICULA C/ 01 SUÍTE,
LAVANDERIA, LAJE E PISO FRIO. GARAGEM P/ 02 CARROS.

Real Grandeza R$ 300.000,00 - Cód.: 1902
Área de terreno: 250m² Construção: 120,74m²
5 DORM, SENDO 02 SUITES, SALA, COPA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND,
GARAGEM, LAJE E PISO FRIO, COZINHA NO FUNDO.

Resid Riviera R$ 135.000,00 - Cód.: 2115
Área de terreno: 164m² Construção: 64m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARA-
GEM P/02 CARROS, LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

San Genaro R$ 180.000,00 - Cód.: 1401
Área de terreno: 180m² Construção:119,14m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, COZ EXTERNA COM GABINETE
COM ÁREA PARA FESTA COM W.C., DESPENSA, LAVANDERIA, GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E PISO FRIO.

Vl. Helena R$ 265.000,00 - Cód.: 654
Área de terreno: 250m²
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 1
SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL,  ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 2 CAR-
ROS. LAJE E PISO FRIO. POSSUI UMA EDÍCULA NO FUNDO.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Dr. Edward Bach nasceu em 24 de setembro de 1886, em
Moseley, um vilarejo perto de Birmingham, Inglaterra. Com 20
anos entrou na Universidade de Birmingham. Finalizou os
estudos com o treinamento prático no "University College
Hospital" em Londres, em 1912. Além dos diplomas e títulos
que obteve ao se formar, recebeu também os títulos de
Bacteriologista e Patologista, em 1913, e o diploma de Saúde
Pública, em 1914. Passou a dedicar-se à pesquisa dia e noite,
sendo cada vez mais conhecido pelas suas descobertas no
campo da bacteriologia. Em 1930, resolveu largar toda sua
rendosa atividade em Londres, para buscar na natureza um
novo sistema de cura que idealizara desde pequeno, e que sentia
estar próximo dele.

O uso de flores e plantas no tratamento humano é muito
antigo. Segundo os estudos feitos por Bach, as vibrações das
flores correspondem às diversas características da
personalidade humana, em seu estado puro. Estas essências
harmonizam as emoções, restabelecendo o equilíbrio interior;
ajudam trabalhar os conflitos internos, possibilitando a integração
das emoções positivas e negativas à personalidade. À medida
que as pessoas passam a aceitar e lidar melhor com suas
dificuldades esses conflitos vão se dissolvendo e sendo
dissipados. Os Florais de Bach, assim como outras formas de
medicina natural, têm efeito através do tratamento do indivíduo
e não da doença ou dos seus sintomas. Eles atuam
especificamente na condição emocional da pessoa afetado,
deste modo, duas pessoas com a mesma queixa podem
beneficiar de Florais de Bach diferentes. A pessoa não necessita
de estar doente fisicamente para beneficiar dos Florais de Bach.
Pois os florais  são fundamentais, restaurando o equilíbrio antes
que os sintomas físicos apareçam.

É importante destacar que a presente terapia não dispensa
o tratamento médico para a cura das doenças físicas; pois os
Florais de Bach começam por atuar no corpo mais sutil, vão
atravessando as várias camadas até ao corpo físico (mais
pesado), não curando diretamente a doença física, mas ajudando
a combatê-la ou a conviver com ela de modo a que não
represente um aspecto importante da vida da pessoa e esta
possa viver melhor.

No Brasil, os as essências florais surgiram nos anos 80 e se
intensificaram nos anos 90 e são consideradas tratamentos
complementares. Os brasileiros são muito receptivos a este
tipo de tratamento natural, sem contra indicações e sem efeitos
colaterais.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

COMO SURGIRAM
OS FLORAIS DE BACH

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,
216m2.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 100 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos(01 suíte),

sala, cozinha, banheiro social, varanda, lote com cerca de
2250,00m2.

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 320 mil Sítio 3 alq, 04 casas, eletricidade,  02 represas,  pasto, 9km de
São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

RECEITAS DO GUARI

Cabrito à
caçadora

INGREDIENTES
2 kl de cabrito
1 kl de batatas miúdas, cozidas com casca
2 pimentões verdes
2 tomates cortados miúdos, para o molho
1 cebola cortada miúdo, para o molho
1 copo de vinho branco seco
6 pimentas do reino amassadas
6 dentes de alho, graúdos, amassados
1 copo americano de óleo
3 folhas de louro
3 ramos de alecrim, sal a gosto
1 copo de azeitonas pretas, 1 lata de ervilhas

MODO DE PREPARAR
Corte o cabrito em pedaços grandes e coloque
em assadeira. Faça o molho, colocando os
pimentões, tomates, cebola, vinho, alho óleo,
alecrim, e sal a gosto. Tempere o cabrito e
coloque para assar acrescentando as folhas de
louro. Banhe a cada 10 minutos. Após assado
retire o molho e misture com as batatas já
cozidas, acrescentando as ervilhas e azeitonas.
Servir com arroz branco. Prato pronto, bom
apetite.

SIDERLEY JUNIOR E
ANDREW DUARTE VENCERAM A
33ª ETAPA DO CIRCUITO CXSSP

por Gérson Peres Batista

CXSSP
A trigésima terceira etapa

do circuito blitz do CXSSP
foi disputada na tarde de sá-
bado do dia 18/8, no sistema
suíço em 5 rodadas, entre 6
participantes.

Na categoria A sagrou-se
campeão Siderley Junior da
Silva (ELO 1822), que termi-
nou a competição com 5 pon-
tos. Na segunda colocação
ficou o MN Gérson Peres Ba-
tista (ELO 2123) com 4 pon-
tos. O terceiro colocado foi
Davi Mendes Melo com 2
pontos.

Na categoria B, sagrou-se
campeão Andrew Santos
Duarte (ELO 1441), que ter-
minou a competição com 3
pontos. Na segunda coloca-
ção ficou Luiz Flader Apare-
cido de Souza com 1 ponto.
O terceiro colocado foi
Thiago Rafael Galdencio
Rodrigues.

BRENNO PASCHOA
E GÉRSON PERES

GANHARAM A 34ª ETAPA
A trigésima quarta etapa

do circuito blitz do CXSSP
foi disputada na tarde de sá-
bado do dia 25/8, no sistema
todos contra todos, entre 5
participantes.

Na categoria B, sagrou-se
campeão Brenno David Perei-
ra Paschoa (ELO 1514), que
terminou a competição com
1,5 ponto. Na segunda colo-
cação ficou Igor Gabriel Be-
zerra Sabi.

Na categoria A, após 4
rodadas, sagrou-se campeão
o MN Gérson Peres Batista
(ELO 2123), que terminou a
competição com 4 pontos.
Na segunda colocação ficou
o MN Jair Vicente Domin-

Etapas do Circuito Blitz acontecem todos os sábados à tarde na Arena Olímpica

gues (ELO 1976) com 2,5 pon-
tos. O terceiro colocado foi
Lázaro dos Reis de Paschoa
(ELO 1518) com 2 pontos.

GÉRSON PERES E
ANDREW DUARTE
CONQUISTARAM

A 35ª ETAPA
Ocorreu no último sábado

dia 1/9 a trigésima quinta etapa
do circuito blitz do CXSSP. A
etapa contou com a presença

de 13 enxadristas e foi bastan-
te disputada.

Após 7 rodadas, na catego-
ria A o vencedor do torneio foi
o MN Gérson Peres Batista
(ELO 2123), que terminou a
competição com 5,5 pontos.
Na segunda colocação ficou
Erlon César Braghini (ELO
2108) com 5 pontos. O tercei-
ro colocado foi o professor do
CXSSP Dwlyan Santos (ELO
1963) também com 5 pontos.

O CXSSP ofereceu um
brinde a quem vencesse a ca-
tegoria B, um xadrez magné-
tico de bolso. O presente fi-
cou para Andrew Santos
Duarte (ELO 1441) que fez
3,5 e venceu na categoria. O
segundo colocado foi Victor
Hugo Fideles com 2,5 pon-
tos. O terceiro colocado foi
Igor Gabriel Bezerra Sabi
com 2 pontos.

Fonte: www.cxssp.com.br


